
三浜小学校区 ６月地区別懇談会記録 

 

                        平成２３年６月 四日市市教育委員会 

 

１ 出席状況 

  対  象 三浜小学校保護者，塩浜・浜田地区自治会・地域住民 

  出席状況 保護者 ３０名 ＊２５／６９世帯出席（出席率３６％） 

       自治会関係者，塩浜小保護者・未就学児保護者，地域住民等 １６名 

 

 

２ 主な意見 

○ 統合の是非・今後の方向性について 

・ 今の２年生は７人であるが，統合後に２クラスになる見込みはあるのか。１クラスのままなら，

デメリットは今の三浜小学校と同じである。 

・ 統合して９年間同じ顔ぶれより，中学校で新しい出会いがあったほうがよい。 

・ 通学路の安全確保について，ハッキリ示してくれれば統合にも前向きになる。 

・ 仮に統合が見送られた場合，複式学級となってから急に統合が決定し，何も整備されないまま統

合に向かうのはどうかと思う。じっくり話し合いながら，ある時期に向かって準備を進めていく

ほうがよいのではないか。 

・ 低学年の親の考えを大切にしてほしい。 

・ ５，６年生は２０人以上いるため，現状でよいと言う。これは，自分たちは現状がいいというこ

とで，後のことを考えていない。 

・ 統合後の子どもの心の問題が心配である。統合後の学校には専門の相談員を設けるなど，配慮が

ほしい。 

・ 統合後の跡地利用はどうなるのか。地域の人たちに有効な施設になれば，統合に対して，子ども

たちにも前向きな言葉かけができる。 

・ 新しくできる塩浜小学校には，四日市の進める教育のモデル校のような特色を出してほしい。 

・ 三浜小にとっては「統合」でなく「吸収合併」としか感じられない。統合後のビジョンやＰＴＡ

活動，組織など具体的な形を示してほしい。新しい小学校をつくるという姿勢で臨んでほしい。 

・ 保護者の思いは「統合反対」であるので，保護者からの要望が出た段階で統合すればよい。 

・ 教委として，学校として，四日市の子どもをどんな風に育てたいか，教育論が見えない。どうい

う条件をもって統合させようとしているのか，ハッキリさせた方が考えやすい。 

 

日   時 会   場 出 席 者 

６月１３日（月）19:00 馳出町倶楽部 ５名（保護者４名，自治会関係者等１名） 

６月１４日（火）19:00 曙町公会所 ９名（保護者５名，自治会関係者等４名） 

６月１６日（木）15:00 塩浜地区市民Ｃ ５名（保護者１名，自治会関係者等４名） 

６月１６日（木）19:00 七つ屋町会議所 １１名（保護者８名，自治会関係者等３名） 

６月１７日（金）19:00 海山道町公会所 １６名（保護者 12名，自治会関係者等４名）



○ 通学路の安全対策について 

・ 統合を判断する上でも，通学路の安全確保が第一である。通学路の案を示してほしい。 

・ スクールバスについて「検討する」と言うだけでなく，バスルートや乗降場所などの詳細を示し

てほしい。 

・ 不審者対策についても通学路の安全対策として検討課題に入れてほしい。 

 

○ 塩浜小・浜田小との交流について 

・ 交流というのは何を目指しての交流なのか。統合に反対であるので，交流の目的が統合であれば，

そのような交流はしてほしくない。 

・ 統合に対し，三浜小と両小の保護者の間には，依然大きな温度差がある。この感覚の差をできる

だけ埋めてほしい。 

・ それぞれの小学校の保護者同士も交流できるとよい。 

 

○ 懇談会の持ち方について 

・ 学年ごとだと意見も言いやすい。５，６年生の親がいると低学年の親は話しにくいかもしれない。 

・ ４月の懇談会の意見に対し口頭の回答があったが，文書でも回答してほしい。 

・ 統合先の塩浜小，浜田小の保護者の意見を聞く場を設けるべきである。 

 

○ 情報公開・その他 

・ 市長や教育長の話（思い）を聞かせてほしい。市の施策であるのに長の姿が見えない。 

・ 過去に統合した中部東小と納屋小の件に関して，当時の資料等を示してほしい。 

・ 現１，２年生の曙地区は浜田小への通学が認められているが，来年の新入児も選択できるのかど

うか教えてほしい。 

・ スクールバス運行の経費など，予算面での資料も提示してほしい。 


